

## Presse Nationale

### > Politique



#### Christian Roch Marc Kaboré : « Je pense que les peuples burkinabè et ivoirien trouvent leur force dans la tenue du TAC »

Les Chefs d'Etat Alassane Ouattara de Côte d'Ivoire et Christian Roch Marc Kaboré du Burkina Faso sont arrivés, hier, à Yamoussoukro pour prendre part au 7<sup>è</sup> Sommet du Traité d'Amitié et de Coopération (TAC). A cette occasion, le Président burkinabè a affirmé que « les peuples burkinabè et ivoirien trouvent leur force dans la tenue du TAC. Puisqu'il s'agit non seulement de développer des projets économiques mais de renforcer également l'amitié entre les deux peuples ».



#### Côte d'Ivoire-Burkina, Traité d'Amitié et de Coopération : Amadou Gon et Kaba Thiéba veulent des actes concrets

Les gouvernements ivoirien et burkinabè se sont réunis à Yamoussoukro pour préparer la 7<sup>ème</sup> conférence au sommet du Traité d'Amitié et de Coopération (TAC). Les deux pays veulent des actes concrets pour matérialiser cette coopération bilatérale au profit des populations. Pour le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, la tenue du conseil conjoint de gouvernement à Yamoussoukro vise à donner une nouvelle impulsion à cette coopération.

### > Economie



#### Coopération Côte d'Ivoire – Banque mondiale : environ 683 milliards de FCFA octroyés sur l'exercice 2017 – 2018

Lors d'une conférence de presse, le 26 juillet 2018, à Abidjan, le directeur des opérations de la Banque mondiale pour la Côte d'Ivoire, Pierre Laporte a déclaré que 683 milliards de FCFA ont été octroyés par son institution à la Côte d'Ivoire, comme appui budgétaire sur l'exercice 2017-2018.



#### Filets sociaux, cacao, santé, éducation : la Banque mondiale annonce 500 milliards de FCFA pour 10 projets en 2019

Animant une conférence, le 26 juin au siège de son institution, le directeur des opérations de la Banque mondiale en Côte d'Ivoire, Pierre Laporte, a dressé le bilan de l'exercice fiscal 2017-2018 et déroulé les perspectives 2019. A cette occasion, Pierre Laporte a annoncé que l'institution bancaire mondiale prévoit une enveloppe de 505,481 milliards de FCFA pour la Côte d'Ivoire en vue de financer 10 projets en 2019. Il s'agit, selon lui, de projets concernant les secteurs de la santé, l'éducation, du cacao et des filets sociaux.



#### Infrastructure : Amadou Gon lance les travaux de construction du 4<sup>è</sup> pont d'Abidjan, lundi

Le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly procédera, le lundi 30 juillet à Attécoubé, au lancement des travaux de construction du 4<sup>è</sup> pont d'Abidjan. Cet ouvrage en une voie express et long de 7,5 km établira la liaison entre les communes du Plateau, d'Adjamé à celle de Yopougon.



#### Coopération économique Côte d'Ivoire-Burkina-Faso : les échanges commerciaux en hausse de 25% en quatre ans

Lors de la 7<sup>ème</sup> Conférence du Traité d'Amitié et de Coopération (TAC) Côte d'Ivoire-Burkina-Faso, le jeudi 26 juillet à Yamoussoukro, le Premier Ministre ivoirien Amadou Gon Coulibaly, a révélé que les échanges commerciaux entre la Côte d'Ivoire et Burkina-Faso, premier client du pays au niveau de la CEDEAO, connaissent globalement une bonne dynamique haussière passant de 256 milliards de FCFA en 2013 à 320 milliards de FCFA en 2017. Ces échanges portent principalement sur les produits traditionnels tels que le pétrole, les plastiques, le tabac, le café transformé la pêche, etc.



### Vulgarisation des TIC en Afrique : l'ANSUT vend l'expérience ivoirienne à l'Union Africaine

Au cours de l'Atelier sur la Cyber-Stratégie, la Cyber-Législation et la mise en place des Computer Response Team (CERT) qui se tiennent du 23 au 27 juillet, à Addis-Abeba, au siège de l'union africaine, l'Agence Nationale de Service Universel de Télécommunication-TIC (ANSUT), est invité a partagé sa grande expérience en matière de cybercriminalité à ce panel de haut niveau. C'est une occasion pour l'ANSUT de faire le plaidoyer de « l'Appel d'Abidjan », initiative permettant à l'Union Africaine (UA) d'atteindre ses objectifs en matière de TIC en Afrique.



### Les raisons de la pénurie de gaz en Côte d'Ivoire

Selon le secrétaire général du Syndicat ivoirien des revendeurs de gaz, la pénurie de gaz en Côte d'Ivoire ces derniers jours est liée aux problèmes d'organisation au niveau de la PETROCI qui est la détentrice de la licence d'importation du gaz en Côte d'Ivoire. Un seul de ses centres emplisseurs fonctionne alors que la PETROCI doit aussi approvisionner les autres opérateurs.



### Santé publique : le vaccin de méningite A, désormais gratuit pour les bébés de neuf mois

Le vaccin contre la méningite à méningocoque A, fait partie désormais des vaccins de routine du Programme Elargi de Vaccination (PEV) afin de réduire le risque d'épidémie. Ce vaccin porte à 13 le nombre de maladies traitées gratuitement en prévention pour les enfants de 0 à 11 mois et les femmes enceintes. Le vaccin sera disponible à partir du 1er août 2018.



### Promotion des droits de l'homme : le prix des droits de l'homme 2018 lancé

La présidente de la Commission Nationale des droits de l'homme (CNDHCI), Sangaré Namizata, a procédé, hier, au lancement de la 3ème édition du prix des droits, au siège de l'institution, à Cocody. Elle a indiqué que l'édition 2018 est placée sous le thème : « La protection des droits des migrants et des réfugiés ». Et d'inviter tous les acteurs des droits de l'homme à postuler massivement à ce prix.



### Prisons civiles de Côte d'Ivoire : les gardes pénitentiaires veulent tout paralyser dès lundi prochain

Les gardes pénitentiaires observeront un arrêt de travail de 72h à compter du lundi 30 juillet 2018 afin d'amener les autorités à se pencher sur leurs conditions de vie et de travail. Un préavis de grève a été déposé dans ce sens auprès des autorités. Ils exigent en effet des primes de suggestion, de contagion et le paiement des baux administratifs.



### La prison coloniale de Lahou Kpanda, un vestige de l'histoire bientôt englouti par la mer

La prison coloniale de Lahou Kpanda, ancienne ville de Grand - Lahou, n'est plus qu'à cinq mètres de l'embouchure en raison de la très forte érosion côtière. Les populations rencontrées sur l'île assistent avec impuissance à l'érosion côtière avec ses conséquences. Cette prison a servi à l'administration ivoirienne à l'époque post coloniale. Elle a fermé en 1977 après la délocalisation de la ville sur la terre ferme.



### Gnagne Yadou (FPI pro-Sangaré) : le FPI n'ira pas aux élections locales

En conférence de presse le 26 juillet 2018, à la résidence des Gbagbo qui sert de siège provisoire au Front Populaire Ivoirien (FPI) tendance Sangaré, Gnagne Yadou, le vice-président, directeur adjoint de campagne du candidat Gbagbo au 4e congrès ordinaire prévu à Moosso le 4 août, a souligné que « le FPI n'ira pas aux élections locales » prévues en octobre 2018. Selon Gnagne Yadou, le FPI n'est pas invité à ces élections pour la non réforme de la Commission Electorale Indépendante (CEI).



### La Cour suprême casse l'arrêt d'acquiescement de Simone Gbagbo

L'ex-Première Dame Simone Gbagbo sera renvoyée devant la juridiction qui l'avait acquittée pour crime contre l'humanité. En effet, la Cour suprême a cassé le jeudi 26 juillet 2018, l'arrêt d'acquiescement de l'épouse de l'ex-Chef d'État ivoirien Laurent Gbagbo, a-t-on appris de sources judiciaires. Simone Gbagbo

jugée depuis mai 2016 pour des faits de crime contre l'Humanité et de crime de guerre, avait été acquittée le mardi 28 mars par la Cour d'assises d'Abidjan.

## > Economie



### Échanges économiques ivoiro-burkinabè : Amadou Gon Coulibaly appelle à la levée des contraintes

A l'ouverture le jeudi 26 juillet, à Yamoussoukro du Forum économique ivoiro-burkinabè, en marge de la 7<sup>e</sup> Conférence au sommet du Traité d'amitié et de coopération (TAC) entre les deux pays, le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, a appelé à la levée de toutes les contraintes pour la qualité des échanges commerciaux entre la Côte d'Ivoire et le Burkina Faso.



### Traité d'Amitié et de Coopération Côte d'Ivoire-Burkina : l'argent divise les experts des deux pays

Si les débats ont été fraternels et les travaux studieux au cours des rencontres entre experts ivoiriens et burkinabè, il subsiste encore des points de désaccord entre les experts, notamment sur la gestion du Fonds de l'amitié et de la coopération ivoiro-burkinabè pour la promotion de la femme (FACIBF) et celui de l'amitié et de la coopération ivoiro-burkinabè pour l'insertion des jeunes (FACIBIJ). La partie burkinabè propose de les loger à la Banque centrale des États de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO), la partie ivoirienne, quant à elle, a marqué son désaccord et réfléchit à une autre option.

## Agence de Presse

### > Politique



### La Côte d'Ivoire et le Burkina continueront de «faire des progrès» (Ouattara)

Le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara a déclaré, en présence de son homologue burkinabè, Christian Marc Kaboré, le 26 juillet 2018 à Yamoussoukro, que leurs deux pays continueront de faire des progrès. Ils ont affiché leur satisfaction quant à la mise en œuvre des accords issus du Traité d'amitié et de coopération (TAC).

## > Economie



### Le Burkina Faso s'engage à démarrer son autoroute devant relier Ouagadougou à Abidjan (Président)

Le Président de la République du Burkina-Faso, Christian Marc Kaboré, a annoncé, jeudi à Yamoussoukro, que son pays va démarrer, en 2019, sa partie de la construction de l'autoroute devant relier Ouagadougou à Abidjan, conformément au projet commun du Traité d'amitié et de coopération (TAC). Le Président burkinabè s'est exprimé en présence de son homologue ivoirien, Alassane Ouattara, au 7<sup>e</sup> TAC.



### TAC 2018 : près de 300 entreprises présentes au forum économique ivoiro-burkinabè à Yamoussoukro

Trois cent entreprises ont pris part, jeudi à Yamoussoukro, au forum économique ivoiro-burkinabè, contre une centaine d'entreprises initialement attendues. « Ceci est la preuve concrète que ce forum était une véritable attente. Toutes nos félicitations aux entreprises des deux pays pour leur mobilisation », a déclaré le président de la Chambre de commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire, Touré Fama, en présence des Premiers Ministres ivoirien et burkinabè, co-président de ce forum.



### La Banque mondiale va financer un Centre d'excellence agricole en Côte d'Ivoire

A l'occasion d'une conférence de presse, jeudi à Abidjan, le directeur des Opérations de la Banque mondiale en Côte d'Ivoire, Pierre Laporte, a annoncé le financement par son institution d'un Centre d'excellence agricole, un projet visant à « aider les pays de la sous-région » à développer leur politique agricole.

## > Société



### Faux médicaments : Roxy génère plus de 50 milliards de FCFA au détriment du secteur pharmaceutique (Officiel)

Selon le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique, le marché de Roxy, dans la commune d'Adjamé, génère une activité illicite employant plus de 8 000 femmes et qui cause chaque année un préjudice de plus de 50 milliards FCFA au secteur pharmaceutique en Côte d'Ivoire. La directrice générale adjointe de la Santé

et de l'Hygiène publique, Édith Kouassi, a fait cette révélation, lors d'un atelier de formation des membres de la plateforme pour la lutte contre les médicaments de qualité inférieure et falsifiés dans le cadre du Projet MEDTIC pour le développement de nouvelles technologies pour la surveillance du marché et la lutte contre les faux médicaments de rue.



### Les femmes victimes de violences invitées à se confier aux bureaux d'accueil installés dans les commissariats de police

Les femmes victimes de violences sont invitées à se rendre dans les bureaux d'accueil installés dans les commissariats de police pour traiter désormais spécifiquement cette question. L'appel a été lancé, le 21 juillet 2018, lors de l'inauguration des commissariats de Botro et Broukro (Bouaké) par le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakité, qui a indiqué que la création de ces bureaux s'inscrit parfaitement dans le cadre de la gouvernance de la Côte d'Ivoire. Il a précisé que ce projet met en œuvre les dispositions de la nouvelle Constitution de 2016 qui met un accent particulier sur la protection des femmes et de toutes les couches vulnérables.



### Départ du premier vol des pèlerins ivoiriens en Arabie Saoudite

Quelque 500 candidats au Hadj et leurs encadreurs ont quitté, Abidjan, dans la nuit de jeudi à vendredi, à destination de Médine en Arabie Saoudite, première étape de l'accomplissement des rites de ce 5ème pilier de l'Islam. C'était en présence du général Lassiné Cissé, représentant le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakité.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.